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FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE 
SECRETARIA GERAL DOS CONSELHOS SUPERIORES 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 
 

ATA 437 
 
Aos sete dias do mês de julho do ano de dois mil e seis, às oito horas, reuniu-se 
ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a presidência do 
Prof. Dr. João Carlos Brahm Cousin, com a presença dos seguintes membros: 
Adriana Gava, Antenor Ferreira Moraes, Carla Teresinha do Amaral Rodrigues, 
Celso Luiz Lopes Rodrigues, Claudete Rodrigues Teixeira Gravinis, Claudinei 
Terra Brandão, Cláudio Omar Iahnke Nunes, Cláudio Renato Rodrigues Dias, 
Cleuza Maria Sobral Dias, Ernesto Luiz Casares Pinto, Isabel Cristina de Oliveira 
Netto, João Sarkis Yunes, Jorge Alberto Vieira Costa, José Carlos Resmini 
Figurelli, José Henrique Muelbert, Luís Dias Almeida, Luiz Augusto Andreoli de 
Moraes, Luiz Carlos Krug, Luiz Eduardo Maia Nery, Mara Regina Santos da Silva, 
Marcos Barros de Souza, Maurice Boulos Halal, Méri Rosane Santos da Silva, Rita 
de Cássia Grecco dos Santos Rinaldi, Silvia Silva da Costa Botelho, Solismar 
Fraga Martins, Wilson Danilo Lunardi Filho. O Secretário, a pedido do Senhor 
Presidente, registrou a presença dos conselheiros substitutos, indicando o motivo 
da substituição: Celso Luiz da Silva Pedreira, representando a Pró-Reitoria de 
Assuntos Comunitários e Estudantis (titular afastada a serviço da Universidade); 
Elena Cristina Palmero González, representando a Comissão de Curso de Pós-
Graduação em Letras, como membro mais antigo do colegiado no magistério 
superior (titular e substituta afastados a serviço da Universidade); Joaber Pereira 
Júnior, representando a Comissão de Curso de Pós-Graduação em Aqüicultura, 
como membro mais antigo do colegiado no magistério superior (titular e substituto 
afastados a serviço da Universidade); Cezar Augusto Burkert Bastos, coordenador 
substituto da Comissão de Curso de Engenharia Civil (titular em férias); Guassenir 
Gonçalves Born, coordenador substituto da Comissão de Curso de Ciências 
Biológicas (titular em férias); Ednei Gilberto Primel, coordenador substituto da 
Comissão de Curso de Química (titular em férias); Artur Emílio Alarcon Vaz, 
coordenador substituto da ComCur de Letras (titular afastado por motivo de força 
maior); Lucia Regina Nobre, representando a Pró-Reitoria de Administração (titular 
afastado por motivo de força maior); Milton Lafourcade Asmus, representando a 
Comissão de Curso de Pós-Graduação em Educação Ambiental, como membro 
mais antigo do colegiado no magistério superior (titular e substituta afastadas a 
serviço da Universidade); Gilma Santos Trindade, coordenadora substituta da 
Comissão de Curso de Pós-Graduação em Ciências Fisiológicas (titular afastado a 
serviço da Universidade) e Lauro de Brito Vianna, coordenador substituto da 
Comissão de Curso de História (titular em férias). Pelas unidades convidadas, 
compareceram: Cristina Maria Loyola Zardo (SUPAP) e Leila Mara Barbosa Costa 
Valle (SUPAAC). Ausentes: André Andrade Longaray, José Antonio Vieira Flores e 
Pedro Eduardo Almeida da Silva. Justifica-se a ausência dos representantes 
discentes, Joaquim Neves da Silva Ribeiro e Josencler Luís Ribas Ferreira, por 
encontrarem-se em período de férias acadêmicas. A Comissão de Curso de 
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Engenharia de Alimentos justificou a ausência de representação em função dos 
coordenadores se encontrarem em férias e não haver outro membro  da comissão 
disponível nessa oportunidade. Participaram ainda como convidados, após 
aprovação do plenário, os Professores Walter Nunes Oleiro e Raul Torres de Bem 
Júnior. O Senhor Presidente deu início à reunião, colocando em discussão a 
ordem do dia, conforme segue: 1º) Parecer nº 004/2006 da 5ª Câmara – 
Processo 23116.3978/6-45 – Solicitação de alteração de prazo para envio de 
processo ao COEPE  - O processo foi analisado e relatado pela Cons. Méri 
Rosane Santos da Silva, a qual, após considerar o exposto nos documentos que 
compõem o processo, votou pela aprovação da solicitação de prerrogativa 
especial no sentido de permitir que a Comissão de Curso de Pedagogia apresente 
à Superintendência de Apoio Pedagógico - SUPAP, até 15 de setembro de 2006, 
a Proposta de Criação do Curso de Pedagogia. A Câmara aprovou o voto da 
relatora. O parecer foi lido pela relatora. Após a leitura o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a respeito do 
assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 2º) Parecer nº 002/2006 da 4ª Câmara - Processo 23116.3940/06-
72 - Proposta de criação do curso de pós-graduação lato sensu em Ciências 
Contábeis - O processo foi analisado e relatado pela Cons. Carla Teresinha do 
Amaral Rodrigues, a qual, após considerar o exposto nos documentos que 
compõem o processo, votou pela aprovação e o oferecimento, a partir do 2º 
semestre de 2006, do curso de pós-graduação, nível especialização, em Ciências 
Contábeis. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pela relatora. 
Após a leitura o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão, quando 
foram registradas as seguintes manifestações: o Cons. Sarkis solicitou algumas 
informações adicionais a respeito do curso, sendo atendido imediatamente pelo 
Prof. Walter Oleiro; o Cons. Luiz Eduardo propôs a supressão no texto do item f) 
do trecho a partir da palavra “edital” e todos os subitens numerados de 1 a 6. 
Colocada a sugestão em apreciação, e contando com a concordância da câmara, 
a alteração foi aprovada por unanimidade. Não havendo mais manifestações a 
respeito do assunto, o voto da câmara, com a alteração aprovada, foi colocado em 
votação, sendo aprovado com uma abstenção; 3º) Parecer nº 002/2006 da 6ª 
Câmara - Processo 23116.3962/06-13 - Proposta de Edital para o Processo 
Seletivo 2007 - O processo foi analisado e relatado pelo Cons. Celso Luiz Lopes 
Rodrigues, o qual, após considerar o exposto nos documentos que compõem o 
processo, votou pela aprovação do Edital do Processo Seletivo 2007. A Câmara 
aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo relator. Durante a leitura da 
proposta de edital, foram registrados alguns destaques, sendo posteriormente 
discutidos e aprovadas as seguintes alterações no texto: item 2, acrescentada 
uma observação com o texto “os candidatos interessados poderão obter cópia 
impressa do manual junto à COPERVE”; Anexo I, alterada indicação do turno de T 
para M na linha referente ao curso de Biblioteconomia; retirada a indicação da 
nota 5 na linha referente ao curso de História – Licenciatura; suprimidas as linhas 
relativas aos cursos de Pedagogia – Anos Iniciais do Ensino Fundamental e 
Educação Infantil; substituída a nota 14 pela 5 e alterada a indicação de local de 1 
e 3 para 2 e 3 na linha relativa ao curso de Psicologia; suprimido o texto relativo 
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aos asteriscos logo após o quadro do Anexo I; Notas, suprimido o texto da nota 5, 
passando esta a ter a redação da nota 14; na nota 9, substituído o trecho até a 
palavra “Biblioteconomia” por “Os cursos de Bacharelado em Geografia e 
Biblioteconomia e todas as Licenciaturas”, mantendo-se o restante do texto; Anexo 
II, acrescido um último quadro com a data “12/2/2007”, para o evento “solicitação 
de matrícula”, tendo como indicação o Campus Carreiros, em local a ser 
divulgado. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, o voto da 
câmara com as alterações promovidas pelo plenário foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 4º) Assuntos gerais: a) Indicação do Cons. 
João Carlos Brahm Cousin propondo a designação da Coordenação da 
Comissão de Curso de Pós Graduação em Modelagem Computacional para 
fazer parte da 1ª Câmara do Conselho – Câmara de Ciências Agrárias, Exatas 
e da Terra - A indicação foi lida pelo Senhor Presidente. Após a leitura, o Senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. A Cons. Silvia disse, a título de 
informação, que mesmo no grupo que discutiu a criação do programa houve 
polêmica com relação ao estabelecimento da área em que deveria estar inserido, 
se na das engenharias ou das ciências exatas e da terra. Disse que a CAPES é 
que acabou por definir a área quando da sua análise para enquadramento do 
programa. Não havendo mais manifestações do plenário, o Senhor Presidente 
colocou em votação a indicação, a qual foi aprovada por unanimidade; 4º) Outros 
Assuntos: o Cons. Jorge Costa fez referência à dificuldade em utilizar o servidor 
da Universidade para alguns acessos necessários, como, por exemplo, o envio de 
senhas de editoras, o que acaba sendo bloqueado pelo CPD. O Senhor 
Presidente novamente frisou a preocupação que a Reitoria tem com essa situação 
que já é recorrente no Conselho, afirmando que estão sendo tomadas medidas 
para melhorar o atendimento. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
encerrou a reunião, da qual foi lavrada a presente Ata, que, após lida e aprovada, 
vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, 
que secretariei a reunião. 
 
 
 
 

Prof. Dr. João Carlos Brahm Cousin 
PRESIDENTE DO COEPE 

 
 
 

Adm. Jorge Augusto da Silveira Bastos 
SECRETÁRIO 


